



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

## Afghanistan

Question au Gouvernement n° 2764

### Texte de la question

#### SITUATION EN AFGHANISTAN

M. le président. La parole est à M. Guy Teissier, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Guy Teissier. Ma question s'adresse à Mme la ministre de la défense. Sept fils de France, dont trois ces jours derniers, sont morts en Afghanistan. Soldats d'exception, ils accomplissaient, dans le cadre national et dans celui de l'OTAN, avec exemplarité et courage, une mission particulièrement délicate aux côtés de leurs camarades des forces spéciales et de leurs alliés américains. Ils ont droit à la reconnaissance de la République, à l'estime de la nation et à notre considération.

Ces derniers mois, l'Afghanistan connaît des combats très violents, depuis que les talibans ont été chassés de Kaboul en 2001. Les islamistes, qui avaient abandonné la capitale, semblent vouloir mener dans le Sud une nouvelle offensive, soutenus par leurs complices d'Al Qaida. Les batailles rangées, les attaques de convois, d'écoles même, et les attentats suicides se succèdent à un rythme soutenu.

C'est dans ce contexte que les États-Unis ont annoncé le retrait de 2 500 soldats sur les 19 000 qui conduisent les opérations contre les talibans dans le cadre de l'opération " Liberté immuable ". La Force internationale d'assistance à la sécurité de l'OTAN a commencé, quant à elle, à renforcer son dispositif pour compenser cet allègement et étendre sa zone d'activité sur le Sud du pays en quittant Kaboul.

Face à ces évolutions et à la radicalisation de la situation, pouvez-vous, madame la ministre, indiquer à la représentation nationale les mesures prises ou envisagées avec nos alliés pour conforter le processus démocratique et poursuivre la lutte contre le terrorisme ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie française.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre de la défense.

Michèle Alliot-Marie, *ministre de la défense*. Monsieur le président Tessier, hier, à Bayonne, un hommage a été rendu au nom de la nation à l'adjudant Joël Gazeau et au caporal-chef David Poulain, qui ont été tués tous deux la semaine dernière en Afghanistan, et j'ai transmis à leurs familles et à l'ensemble des militaires présents la reconnaissance de la représentation nationale tout entière.

Vous me demandez, monsieur le député, quelle est la situation en Afghanistan.

Du point de vue de la sécurité, elle est contrastée : l'ensemble du pays est à peu près calme tandis que, dans la zone sud-est et à Kaboul, se multiplient les explosions de mines télécommandées et les attaques suicides et s'amplifie un harcèlement des forces de la coalition.

Sur le plan politique, le gouvernement et le parlement afghans sont en place et travaillent à peu près. Pour autant, la lutte contre la drogue suscite de nombreuses réactions dans l'ensemble du pays et l'on sait qu'une bonne partie de l'argent de la drogue alimente les réseaux terroristes.

Le besoin de développement économique et social est grand dans le pays. Il n'existe nulle part sur le territoire et est pourtant une condition de sa stabilisation.

Enfin, la situation psychologique est à surveiller de très près parce qu'une présence militaire de longue durée est difficilement acceptable par quelque peuple que ce soit, même si c'est pour rétablir la situation.

Face à cela, nous avons une double préoccupation.

Nous avons, d'abord, le souci de renforcer les capacités afghanes de sécurité. Pour cela, la France s'est engagée dans la formation de l'armée afghane, en particulier des officiers, qui interviennent d'ailleurs de plus en

plus. Nombreux ont été ceux qui ont été tués aux côtés de nos deux militaires des forces spéciales. Il importe, ensuite, de renforcer l'action de la communauté internationale, notamment pour qu'il y ait de vrais substituts agricoles à la culture du pavot, un vrai développement économique et social, ainsi qu'un développement de l'éducation et de la santé.

Pour réussir à avancer, nous devons mobiliser la communauté internationale sur ces points. C'est ainsi que les sacrifices et la mort de nos militaires n'auront pas été vains. Car, en Afghanistan comme partout ailleurs, nos militaires paient un lourd tribut au maintien de la paix, de la liberté, de la justice et de la sécurité.

Je pense que vous serez tous d'accord pour que nous marquions notre reconnaissance et notre soutien à l'ensemble de nos forces engagées sur les théâtres d'opérations extérieurs au service de la liberté, de la justice et de la paix. *(Applaudissements sur les bancs des groupes de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie française et sur de nombreux bancs du groupe socialiste.)*

## Données clés

**Auteur :** [M. Guy Teissier](#)

**Circonscription :** Bouches-du-Rhône (6<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 2764

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** défense

**Ministère attributaire :** défense

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 31 mai 2006

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 31 mai 2006